



● 散策コース ●

駅から西に向かい環七北通りを南下すると歩道橋がある。ここから南側を臨むと道路がまっすぐに伸びている。かつての下館飛行場の滑走路で、現在は「飛行場通り」と呼ばれている。第2次世界大戦の軍事色が強まつたころ、大田郷駅と黒子駅の間には「野殿駅」があり、「飛行場前乗降場」と呼ばれた。戦後、滑走路は道路として残り、周辺の跡地は開拓されて畠地になった。

飛行場通りを南下すると花田地区がある。花田地区は二宮尊徳が直接指導したことにより、田畠が再開発された場所。地

区内には花田神社があり、隣接する花田田園都市センターには、尊徳が実施した「花田仕法」の説明文がある。

次は国指定史跡の関城跡を目指す。途中に千人仏がある。天変地異が起らぬよう、不動明王をはじめとする五大尊と一緒に約15cmの法体が並ぶ姿は厳かさに満ちている。関城は鎌倉時代に築かれた平城。今も土壘の一部が残るほか、関城と運命を共にした城主・関宗祐、宗政の墓である「宝篋印塔」などがある。

大田郷駅近くには地域の新鮮な農産物がそろう「ファーマーズマーケットきらいち筑西店」がある。黒子駅には「ダイヤモンド筑波」の写真が飾られた看板があり、幻想的な風景を観賞できる。

Vol.116



働く人と、世界を走る。

ISUZU
茨城いすゞ自動車株式会社

本社／〒310-0063 水戸市五軒町1-2-5 ☎029-225-1215(代)
<https://www.ibaraki-isuzu.co.jp>



●西側に駅舎があり、下館側の歩道橋で東西を結ぶ。



かつては鬼怒川線の駅でもあった。鬼怒川線は大正12年、鬼怒川で採れる砂利の輸送を目的に開業し、大田郷駅と鬼怒川を結んだ。昭和2年から旅客営業も行われたが、昭和39年に全線廃止となった。駅前には広場があり、それを囲むように道路が通る。県立下館工業高校の大田小学校が立つ。駅周辺には古墳があり、鬼怒川、大谷川、小貝川が流れる豊かな土地は、古くから人が住んでいたことが伺える。

多くの河川に育まれた歴史の地 関東鉄道常総線・大田郷駅は、常総線の開通と同時に大正2年11月に開業した。駅名は昭和29年に下館市(現筑西市)が誕生した際、下館町と合併した5村の1つ・大田村に由来する。大田の名称は大谷川と田谷川を用水とすることから、それぞれの頭文字が充てられた。